

《 香 住 区 》

開催日：令和4年10月5日（水） 場所：香美町役場本庁舎

一般参加者数：61名

■子どもへの取組について■

【質疑】

香美町は子どもへの対応(取組)ができていないと思う。

【応答】

色々なご意見に対して、出来る限り子供たちのために、様々な活動を続けてまいりたいと思います。気になるところはまたご指摘をいただきますとありがたいです。(町長)

■見積期間について■

【質疑】

先日の入札で、見積の案内が来たのが入札日の6日前だった。土・日・祝・当日を除くと、積算できる日にちが2日しかなく、休日はメーカーも休みなので問い合わせが何もできない状態だった。

【応答】

入札の見積期間が非常に短く、配慮が足らなかったことについて、深くお詫びを申し上げます。今後は、休日や祝日に十分に配慮しながら取り組んでいきたいと思ひます。(副町長)

■町政懇談会の日程について■

【質疑】

今日は香住区の祭りの日である。うちの地区も祭りがあり、コロナの関係で神輿が無かったが、神輿をしていたら来られなかった。日程をある程度考慮してほしい。

【応答】

日程調整については、祭礼日と重なるということで変更を検討しましたが、祭礼を土日に振り替えている地区が多かったため、今日にさせていただきました。大変申し訳なかったと思っておりますが、9月・10月は出張が続いており、夜の日程が取れないことも事情の一つです。今後はできる限り日程調整に努め、参加いただく皆様のご迷惑にならないよう心がけてまいりますので、どうぞよろしくお願ひいたします。(町長)

■青色パトロールについて■

【質疑】

青色パトロールの巡回数を週3回くらいにしてほしい。最近、テレビ報道で子供の事件を見るので、犯罪を防ぐために時間外になるが7時頃など夜にも実施してほしい。また、パトロールカーを声が出るものにし、アピールすればもっと効果があるのでは。

【応答】

町では、子供たちの下校の時間帯に合わせて、当番制で職員を配置しています。「青色防犯パトロール」として、もう少し丁寧に、あるいは長時間できるかどうか、我々ができる部分について検討させていただきます。ただ、防犯パトロールというのは本来警察の業務ですから、夜のパトロールについては業務外のことになると思います。良いこととは思いますが、今の職員体制の中では夜にパトロールを実施することが難しいですし、パトロール時に音声を発しながら走行するというのも、本来役場がすることではありませんので、難しいと思っております。(町長)

■商工会職員の定数削減対策について■

【質疑】

経済センサスにより、商工業者の数が来年度確定する予定であるが、商工業者が減ると商工会の補助対象職員の定数も減る可能性がある。現在の経済状況において、商工業者に対する支援は多岐にわたっているが、定数を減らされると、支援体制が疎かになり、商工業者への支援も難しくなる。機会があれば、町の方からも県に対して、定数の問題を考えるよう伝えてほしい。難しいようであれば、町の方から商工会の職員に対する支援をしていただきたい。

【応答】

(職員の減少により)商工業者に対する支援が難しいという状況になれば、商工会の連合会を所管する会長様にも町として様々な要望を申し伝えます。それでも改善できない場合は、町として経費の支援も含めて職員さんの数を維持できるような体制について商工会の会長様と協議を進めてまいりたいと思います。まずは、担当部署にそのようなことになりそうなのか、こちらから確認をさせていただいて、後に商工会の会長様とも協議を進めてまいりたいと思います。(町長)

■町の空き家対策について■

【質疑】

地区内に空き家が増えてきた。建物の維持管理は所有者、親族、都市部等に住んでいる相続者が妥当だと思うが、これから難しくなる可能性がある。そのような状況下で、町として空き家対策をどのように考えているか。

【回答】

空き家対策の関係については、協議会を立ち上げ、弁護士や大学の教授にも協議に参加していただいております。空き家の最終的な処分については、町の補助金や国の支援を活用して対応しております。強制はしておりませんが、補助制度がある旨を所有者に連絡していただいた結果、制度を活用して撤去したところも増えております。町独自の支援策も創設したことで、以前より、納得いただける所有者も出てまいりましたので、集落の中に気になる空き家がありましたら、所有者が帰ってこられたときに、制度について伝えていただくことで、解体に繋がるかもしれません。(町長)

■鉄道利用促進について■

【質疑】

香住－浜坂駅間の利用客が少なく廃線の対象になっていることについて、通学以外の人にも使ってもらって何とか利用客を増やさないといけないと思う。現在、サイコロ切符で餘部駅には大変多くの観光客が来ているが、香住から浜坂駅まで列車に乗ってもらえるような、観光客に鉄道を利用してもらえるようなイベントや観光を考えてはどうか。

【応答】

町では、町内の駅に親しみや身近感を持っていただくため、駅前でイベントを開催したり、鉄道を利用していただく機会を増やすため、町内の鉄道利用者に対する運賃助成を行ったりしております。

現在、町内の駅の利用者数は、20年前の3～4割ですので、今後のダイヤ改正によっては「はまかぜ」が豊岡駅や城崎駅止めになる可能性があるかもしれません。また、鉄道の本数については、我々が感じているより減らしていないとJRの方が会議でおっしゃっていましたが、利用者数が年々減少の一途で、特に通学利用による乗客数が格段に落ちておりますので、今後減便の可能性もあるかもしれません。

このようなことにならないように、町内の駅を利用していただくこと、列車に関心を持っていただくことを目的としたイベントの開催や補助制度の周知をするなどして、たくさんの人に乗りいただけるように心がけてまいります。(町長)

